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Verbale n.  13/16                04 ottobre 2016 

Alle ore 18.00 del giorno 04/10/2016, il Presidente dell'Ordine degli Ingegneri della Provincia di 

Ferrara ha convocato il Consiglio per discutere il seguente  

O.d.g: 

1. Lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente;  

2. Comunicazioni del Presidente e dei Consiglieri;  

3. 50° Anniversario di Laurea – aggiornamento e decisioni conseguenti;  

4. CIRC.CNI 776 - Nomina ingegneri per partecipazione alle Commissioni UNI;  

5. Protocollo d’Intesa tra il Consiglio Notarile del Distretto di Ferrara, il Collegio dei Geometri e 

Geometri Laureati di Ferrara, L’Ordine degli Ingegneri di Ferrara, l’Ordine degli Architetti, 

Pianificatori, Paesaggisti e Conservatori di Ferrara;  

6. Ordine Consulenti del Lavoro: richiesta disponibilità ad incontro tra le Commissioni Pari 

Opportunità Provincia di Ferrara;  

7. Analisi requisiti per iscrizione all’Ordine;  

8. Analisi situazione segnalazioni ed esposti ricevuti …omissis…;  

9. Variazioni dell’Albo;  

10. Varie ed eventuali.  

 

I seguenti Consiglieri risultano: 

 

Ing. FRANCO MANTERO (Presidente) Presente 

Ing. STEFANO BERGAGNIN  Presente 

Ing. ALESSANDRO BUCCI  Presente 

Ing. LUCA CAPOZZI  Presente 

Ing. PATRIZIA CARANI  (Vicepresidente) Presente 

Ing. FRANCESCO MASCELLANI  Presente 

Ing. EDI MASSARENTI  Presente 

Ing. MARIA ORLANDINI Presente 

Ing. MARCO RUBIN  Assente 

Ing. ALESSANDRO STROZZI  Presente 

Ing. Iunior DAVIDE RONCARATI  Presente 

 

Punto 1. Lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente 

Il Presidente dà lettura del verbale della seduta precedente che viene approvato all’unanimità.   
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Punto 2. Comunicazioni del Presidente e dei Consiglieri 

Il Presidente porta a conoscenza il Consiglio di aver ricevuto, da parte un iscritto a questo Ordine, 

copia di un preventivo di spesa indirizzato all’amministratore di un condominio ferrarese per 

prestazione di attività di natura tecnica professionale; si tratta in particolare del dimensionamento e 

della progettazione di un sistema di contabilizzazione del calore per le singole unità abitative 

costituenti il condominio ai sensi dell’art. 9 del Decreto Legislativo 4 luglio 2014, n. 102. 

Il preventivo in questione è stato redatto da HERA Servizi Energia e non indica esplicitamente il 

nominativo di alcun tecnico abilitato pur facendo esplicito riferimento ad attività per le quali è 

necessaria l’iscrizione ad uno specifico Ordine o Collegio professionale. 

Il Consiglio si interroga riguardo la legittimità che prestazioni come la progettazione e/o altre 

attività di carattere tecnico possano essere effettuate a cura di aziende del gruppo Hera e rileva 

altresì che l’importo indicato nel preventivo risulta eccessivamente ridotto rispetto ai normali 

parametri di riferimento per l’attività professionale, tanto da prefigurare un sensibile svilimento 

della funzione del tecnico specialista. 

Dopo ampia discussione si decide di chiedere ad HERA Servizi Energia informazioni circa la 

tipologia contrattuale attraverso la quale verrebbe erogata la preventivata prestazione e le modalità 

di acquisizione della figura del tecnico abilitato indispensabile per l’effettuazione tale attività. 

 

Punto 3.    50° Anniversario di Laurea – aggiornamento e decisioni conseguenti 

L’Ing. Carani informa il Consiglio sui preventivi raccolti per l’organizzazione del pranzo, sulle 

adesioni ricevute (35) ed espone alcune valutazioni di ordine logistico. Alla luce di quanto riferito, 

il Consiglio delibera di organizzare il 50° anniversario presso il ristorante Big Night da Giovanni.  

 

Punto 4.    CIRC.CNI 776 - Nomina ingegneri per partecipazione alle Commissioni UNI  

Il Presidente ricorda che il CNI con Circ. n 776/XVIII del 30/08/2016 aveva informato gli Ordini di 

voler selezionare ingegneri esperti da delegare a partecipare alle commissioni UNI e che la 

Segreteria, come concordato nella seduta dell’ultimo Consiglio aveva inoltrato a tutti gli iscritti una 

mail per chiedere la disponibilità a far parte delle commissioni UNI.  

Hanno risposto alla comunicazione n. 5 ingegneri: …omissis… 

Dopo analisi accurata dei C.V e ampio confronto, il Consiglio delibera di proporre al CNI tutti i 

professionisti che hanno aderito alla proposta. 

Si dà mandato alla Segreteria di procedere con la comunicazione. 
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Punto  5. Protocollo d’Intesa tra il Consiglio Notarile del Distretto di Ferrara, il Collegio dei 

Geometri e Geometri Laureati di Ferrara, L’Ordine degli Ingegneri di Ferrara, l’Ordine degli 

Architetti, Pianificatori, Paesaggisti e Conservatori di Ferrara;  

Il Presidente informa che il Consiglio Notarile, dopo aver avviato una specifica consultazione con il 

Collegio dei Geometri, sta proponendo un protocollo d’intesa con gli altri ordini e/o collegi  

interessati al fine di stilare un elenco di tecnici abilitati ad effettuare le verifiche di regolarità 

urbanistica ed edilizia degli immobili oggetto di compravendita nel territorio della Provincia di 

Ferrara. 

Tale dichiarazione deve essere resa da un tecnico abilitato a tutela della parti in causa. 

La bozza di protocollo sottoposto all’esame del Consiglio fissa in € 250,00 il costo professionale 

della pratica, fatte salve le situazioni di particolare complessità. 

Dopo ampia discussione il Consiglio evidenzia che l’onorario previsto per il professionista appare 

ridotto rispetto ai normali parametri di riferimento per l’attività professionale, ma osserva altresì 

l’importanza di non esimersi dalla sottoscrizione del protocollo.  

Per quanto sopra, il Consiglio dà mandato al Presidente di sottoscrivere l’accordo in questione, con 

l’intesa di tentare di riferire l’onorario professionale al semplice caso di una abitazione di media 

grandezza in condominio, contemplando la possibilità di concordare onorari differenti nel caso di 

situazioni di particolare complessità e di addivenire al più presto, alla redazione di specifiche “linee 

guida”  per la corretta effettuazione delle attività di verifica richieste. 

L’argomento in discussione indirizza il Consiglio a trattare un’altra problematica che coinvolge il 

Consiglio Notarile e precisamente quella della redazione degli APE  (Attestato di Prestazione 

Energetica) la cui obbligatorietà è stata introdotta dal D.Lgs. 192/05 anche in casi in cui tale 

certificazione non è legittima (es. magazzini, garages, ruderi, ecc.) come da frequente richiesta da 

parte di alcuni Notai. Questa pratica espone i tecnici incaricati a sanzioni da parte della Regione in 

fase di controllo dei servizi di certificazione erogati dai soggetti certificatori accreditati. 

Si dà pertanto mandato al Consigliere Ing. Massarenti di predisporre una lettera da inviare al 

Consiglio Notarile per segnalare tale circostanza. 

    

6. Ordine Consulenti del Lavoro: richiesta disponibilità ad incontro tra le Commissioni Pari 

Opportunità Provincia di Ferrara;  

Il Presidente del Consiglio Provinciale dell’Ordine dei Consulenti del lavoro invita tutti gli Ordini e 

Collegi professionali della Provincia di Ferrara  a riunire le proprie Commissione “Pari opportunità”  

per avviare una collaborazione per fini istituzionali. 
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Dato che al momento l’Ordine non dispone di tale Commissione, si dà mandato alla Segreteria di 

rispondere ringraziando per l’invito e di informare che, non avendo ancora costituto la 

Commissione Pari Opportunità, non è possibile aderire all’iniziativa. 

 

7.  Analisi requisiti per iscrizione all’Ordine;  

La discussione viene rimandata al prossimo Consiglio. 

 

8. Analisi situazione segnalazioni ed esposti ricevuti …omissis… 

La discussione viene rimandata al prossimo Consiglio. 

 

9.  Variazioni dell’Albo;  

Sezione   A  

Iscrizioni 

Ing. Curzola Federico n. 2194 settore a) 

 

10. Varie ed eventuali.  

Corso di aggiornamento per Responsabili del Servizio Prevenzione e Protezione 

L’Ing. Mascellani informa il Consiglio del colloquio con l’Avv. Soprani, ex magistrato ed esperto 

di sicurezza sul lavoro, il cui nominativo era stato fatto nelle scorse riunioni come esperto di 

questioni giuridiche per il seminario formativo riguardante la responsabilità degli RSPP in relazione 

al rischio sismico. L’Avv. Soprani, riferisce l’Ing. Mascellani, conferma la disponibilità ad 

intervenire. Vista la notevole esperienza dell’avv. Soprani e l’importanza per la categoria di 

disporre di un parere autorevole sul tema, il Consiglio delibera di procedere con l’organizzazione 

dell’evento formativo. A tal fine il Presidente ed i Consiglieri interessati incontreranno l’Avv. 

Soprani per concordare temi e contenuti da trattare nel convegno/seminario. 

 

La prossima riunione di Consiglio è fissata per il giorno 04 Ottobre  alle ore 18.00. 

Alle ore 20.30 null'altro essendovi da deliberare il Presidente dichiara chiusa la seduta. 

            IL SEGRETARIO       IL PRESIDENTE 

Ing. Patrizia Carani     Ing. Franco Mantero 


